

Je vous ai écrit ces choses, afin que vous sachiez que vous avez la vie éternelle, vous qui croyez au nom du Fils de Dieu.

Nous avons auprès de lui cette assurance, que si nous demandons quelque chose selon sa volonté, il nous écoute.

Et si nous savons qu'il nous écoute, quelque chose que nous demandions, nous savons que nous possédons la chose que nous lui avons demandée.

(1 Jean 5: 13-15)

N° 621 – novembre - décembre 2014

SOMMAIRE

AUX CLARTES DE L'AURORE

Voilà pourquoi je suis né..... 2

ETUDES DE LA BIBLE

L'hymne de Christ.....16

Un culte céleste.....18

Une adoration reconnaissante.....21

VIE CHRETIENNE ET DOCTRINE

Dieu et la Création – 19ème partie :

La délivrance promise (1/2)..... 24

Voilà pourquoi je suis né

*" Pilate lui dit : Tu es donc roi ? Jésus répondit : Tu le dis, je suis roi. Je suis né et je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité. Quiconque est de la vérité écoute ma voix."
(Jean 18:37)*

Tandis que Noël et que la période des vacances annuelles s'approchent une fois encore, l'attention de nombreux chrétiens est concentrée vers la vie la plus significative et la plus précieuse jamais vécue sur cette terre.

La merveilleuse naissance de notre cher Seigneur Jésus comme homme parfait était le don grandiose du Père céleste à la famille humaine malade du péché et de la mort. Bien que sa vie ait été largement étudiée, le sens véritable du ministère terrestre de Jésus et sa mort sacrificielle ne seront pas pleinement compris et appréciés tant qu'ils ne seront pas manifestes à l'ensemble de la création gémissante pendant le temps de son futur royaume.

A cette époque, l'humanité réalisera le mérite de son sang versé en sa faveur, ainsi que

l'expérience de sa délivrance de la peine de mort sur une terre restaurée. Bien que les étudiants de la Bible ne pensent pas que le 25 Décembre soit la date réelle de la naissance de notre Seigneur, nous nous rappelons vraiment son ministère merveilleux avec sa déclaration : *"Je suis né et je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité"*.

Dans le monde d'aujourd'hui, la célébration de Noël est devenue la période de fêtes la plus populaire de toute l'année. Il y a un esprit joyeux qui anime beaucoup de gens qui ne peut être vu à un autre moment. La saison des fêtes est également unique en ce qu'elle est souvent le seul moment où la famille et les amis ont l'occasion de se réunir. Cependant, dans le monde agité d'aujourd'hui et les changements rapides des événements de notre temps, cela s'accompagne aussi d'un climat de grande fièvre, d'anxiété et d'affaires commerciales. Par conséquent, il y a moins d'intérêt porté à la véritable signification et au but de la vie de Jésus, de sa mort et de sa résurrection comme le Sauveur de l'humanité.

Apprendre de Lui

En réfléchissant sur la vie et le ministère de notre cher Seigneur Jésus, il y a beaucoup de points de vue importants et essentiels à partir desquels nous pouvons le prendre en considération. Nous observons qu'il y a des qualités particulières de son caractère que nous devrions imiter, et des éléments essentiels de son enseignement que

nous devons étudier. L'apôtre Paul a démontré l'importance de cette question dans sa lettre aux frères d'Ephèse : *"afin que nous ne soyons plus des enfants, flottants et emportés à tout vent de doctrine, par la tromperie des hommes, par leur ruse dans les moyens de séduction, mais que, professant la vérité dans la charité, nous croissions à tous égards en celui qui est le chef, Christ "*(Ephésiens 4:14,15).

Nous devons accorder une attention particulière à chaque phase de la vie de Jésus qui a été une vie de fidélité à la volonté de son Père céleste, et aux vérités utiles qu'il a enseignées.

Rendre témoignage

Dans notre texte en référence, Jésus a confirmé dans sa déclaration faite à Pilate que l'un des principaux objectifs de sa naissance est qu'il peut témoigner de la vérité, et que ceux qui se sont efforcés de comprendre ses enseignements seraient bénis par son ministère. Il a également parlé de la grande vérité de sa propre royauté, et de l'ensemble du plan de Dieu qui était centré sur lui.

Lorsque Pilate a demandé au Maître si oui ou non il était le roi des Juifs, Jésus répondit : *"Mon royaume n'est pas de ce monde. Si mon royaume était de ce monde, mes serviteurs auraient combattu pour moi afin que je ne fusse pas livré aux Juifs ; mais maintenant mon royaume n'est point d'ici-bas."* (Jean 18:36).

Jésus parlait de la grande vérité de son futur royaume, et, comme il l'a proclamé, tous ceux qui sont attirés par la vérité sont attirés par ce merveilleux message du royaume. Ce royaume sera établi sur la base de la justice, et ceux qui voudraient consacrer leur vie à son but ultime deviendraient cohéritiers avec lui dans son futur royaume. *"Tel il est, tels nous sommes aussi dans ce monde : c'est en cela que l'amour est parfait en nous, afin que nous ayons de l'assurance au jour du jugement."* (1 Jean 4:17).

L'une des façons dont nous pouvons le mieux devenir comme le Maître est dans notre désir de marcher en nouveauté de vie avec lui, et à coopérer avec lui dans le cadre des dispositions merveilleuses concernant son futur royaume.

Jésus incompris

Tout au long du présent âge de l'Évangile, un nombre incalculable de gens ont cru en Jésus et ses enseignements. Tous ces chrétiens ont sans doute appris quelque chose à propos du ministère terrestre de notre Seigneur, et dans la mesure où sa vie a influencé leur vie, ils ont été bénis en conséquence. Mais peu ont vraiment compris le rôle important qu'il a joué dans le plan et le but ultime du Père céleste pour la réconciliation et le rétablissement de l'ensemble de l'humanité malade du péché et de la mort.

Le don de sa vie pour les péchés du monde n'a pas été pleinement apprécié, pas plus que sa

NOVEMBRE - DECEMBRE 2014 5

position comme futur roi de la terre à l'établissement de son futur royaume pour bénir toute l'humanité. Rares sont les fidèles qui ont été inspirés par son ministère et la perspective de régner avec lui dans ce royaume de la vérité et de la justice. Ce petit troupeau a été disposé à consacrer sa vie entière à la grande œuvre de son royaume et de ses nombreuses et diverses dispositions.

Le petit troupeau

Si on tente faire une distinction entre la masse des chrétiens assidus à l'église nominale et le petit troupeau de fidèles vraiment consacrés à Christ, nous remarquons la parabole de Jésus du 'blé et de l'ivraie' dans laquelle il illustre cette importante distinction. Nous lisons : *"Il leur proposa une autre parabole, et il dit : Le royaume des cieux est semblable à un homme qui a semé une bonne semence dans son champ. Mais, pendant que les gens dormaient, son ennemi vint, sema de l'ivraie parmi le blé, et s'en alla."* (Matthieu 13:24,25).

Les *"fils du royaume"* dont parle Jésus dans cette parabole sont ceux qui ont été engendrés de l'Esprit saint du Seigneur, et sont inspirés par l'espoir et le message du royaume (Verset 38). Les *"fils du malin"* sont ceux qui mettent leur confiance dans les institutions humaines de ce monde mauvais, au lieu de consacrer leur vie au Père céleste, avec l'espoir de

partager avec Christ son futur royaume. Dans la réponse du Maître à Pilate dans notre texte en référence (Jean 18:37), il a souligné : *"Je suis né et je suis venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité."*

Le Roi de la promesse

Jésus était le futur roi de la promesse, celui sur qui le plan du Père de bénir toutes les familles de la terre a été centré et qui doit finalement s'accomplir. C'est à cette grande vérité que Jésus a rendu témoignage, et il était la grande lumière qui brillait dans l'obscurité. Dieu a envoyé son Fils dans le monde malade du péché, et il a donné sa vie humaine parfaite comme un sacrifice volontaire pour les péchés d'Adam et de sa postérité humaine. Comme roi juste de la terre, le Maître doit détruire ce monde mauvais basé sur des institutions arrogantes établies par l'homme déchu, et mettre en place des *"nouveaux cieux et une nouvelle terre"* fondés sur les principes de justice. (2 Pierre 3:13).

C'est pour cette grande vérité que Jésus est mort, non seulement parce qu'il la chérissait dans son cœur, mais parce que toute sa vie a été gouvernée par elle. Son engagement total pour son Père céleste lui a fait refuser l'offre du diable de lui donner tous les royaumes de ce monde. Nous lisons : *"Le diable le transporta encore sur une montagne très élevée, lui montra tous les royaumes du monde et leur gloire, et lui dit : Je te*

donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores. Jésus lui dit : Retire-toi, Satan ! Car il est écrit : Tu adoreras le Seigneur, ton Dieu, et tu le serviras lui seul". (Matthieu 4:8-10 ; Deutéronome 6:13).

Notre Seigneur savait que ce n'était pas le plan de Dieu de mettre en place son règne par l'intermédiaire des royaumes de ce monde qui sont établis sur l'égoïsme et l'orgueil, mais qu'il recevrait ces royaumes en temps opportun pour son Père, comme le psalmiste l'a prédit : *"C'est moi qui ai oint mon roi sur Sion, ma montagne sainte ! Je publierai le décret ; L'Éternel m'a dit : Tu es mon fils ! Je t'ai engendré aujourd'hui. Demande-moi et je te donnerai les nations pour héritage, Les extrémités de la terre pour possession ; Tu les briseras avec une verge de fer, Tu les briseras comme le vase d'un potier".* (Psaume 2:6-9).

Qu'est-ce que la vérité

Quand Jésus dit à Pilate qu'il était venu dans le monde pour rendre témoignage à la vérité, Pilate a demandé alors : *"Qu'est-ce que la vérité ?"* (Jean 18:38). Bien que Jésus ne donne pas une réponse directe, il nous dit : *"Sanctifie-les par ta vérité : ta parole est la vérité."* (Jean 17:17). La vérité était le thème de tous les saints prophètes de Dieu du passé. Les enseignements de Jésus ont été inspirés directement ou indirectement par leurs

enseignements, et ils sont la base des écrits apostoliques dans le Nouveau Testament.

Les écrits que l'apôtre a révélés incluent également le thème glorieux de l'Agneau qui a été immolé, et exalté à la montagne de Sion avec cent quarante-quatre mille qui sont exaltés avec lui (Apocalypse 14:1). Ensemble ils vont vivre et régner pendant mille ans pour la bénédiction de l'humanité tout entière.

Mis à part

C'est par la vérité de la Parole de Dieu que nous sommes sanctifiés, ou mis à part pour le service divin. L'apôtre Paul encourage les enfants de Dieu, et dit en Romains 12:1 : *"Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable. Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait."* (Romains 12:1,2).

Nous présentons notre corps comme un *"sacrifice vivant"* à notre Père céleste et nous nous efforçons d'être transformés par le *"renouvellement"* de notre esprit par l'Esprit saint. Ce renouvellement a lieu dans notre corps mortel et est une preuve de la vérité dans notre vie.

Fidélité à la vérité

Notre consécration à Dieu et au service de la vérité est démontrée par notre continuelle fidélité à sa cause. C'est ce qui s'est passé dans la vie de Jésus, et c'est également indiqué dans notre volonté de mourir avec lui et de partager sa mort. Nous le démontrons en lui consacrant notre vie, notre temps, notre force et les moyens de rendre témoignage de la vérité. Peu importe la façon dont nous pouvons être fidèles à l'exemple de Jésus par d'autres moyens, nous devons rendre témoignage de la vérité comme il l'a fait, pour être jugés dignes de vivre et régner avec lui.

Dans notre monde orgueilleux et égoïste, la fidélité dans le témoignage à la Vérité a entraîné la mort. Les ténèbres couvrent la terre, et les ténèbres haïssent la lumière. Les ténèbres et l'erreur sont les forces opposées du mal qui s'opposent à la lumière et de la vérité. Tout au long du présent âge de l'Évangile, l'erreur a été intronisée dans les temples de la renommée de l'enseignement. Des institutions honorables de l'éducation ont souvent été des vecteurs d'erreurs au sujet de la Vérité et des dispositions du plan de Dieu.

Jude nous rappelle : *"Bien-aimés, comme je désirais vivement vous écrire au sujet de notre salut commun, je me suis senti obligé de le faire afin de vous exhorter à combattre pour la foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes"*

(Jude 1:3). L'apôtre Paul nous dit que Satan est le grand ennemi de la vérité. *"Pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé l'intelligence, afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu."* (2 Corinthiens 4:4).

Fils du Royaume

A propos du ministère de notre Seigneur, Jean a écrit, *"Y a-t-il quelqu'un des chefs ou des pharisiens qui ait cru en lui ?"* (Jean 7:48). Quand les disciples des principaux sacrificateurs et les pharisiens ont appris que leurs leaders reconnus ont désapprouvé notre Seigneur et ses enseignements, leur esprit a été fermé à tout ce qu'il pourrait avoir à dire. Cependant *"une grande foule l'écoutait avec plaisir."* (Marc 12:37). La Vérité divine a toujours été dans le cœur des disciples humbles et dociles du Maître. Il s'agit du fidèle petit troupeau et des enfants du royaume qui ont vu la vision du plan merveilleux de Dieu pour un nouveau monde, et ont annoncé aux peuples que tous les plans et les institutions humaines vont échouer. Seul le royaume divin pourra résoudre les problèmes de notre monde actuel où règnent la frayeur et le cahot.

La vérité a été transmise de cœur en cœur jusqu'à l'époque actuelle, et a été comme une lumière dans l'obscurité. Elle n'a pas éclairé le monde des ténèbres, mais elle a servi de phare pour signaler Christ aux autres et leur montrer le

chemin par lequel ils pourraient entrer et profiter des merveilleux mystères du royaume des cieux.

Son admirable lumière

Par le témoignage de la vérité enseignée par Jésus et perpétué par ses disciples consacrés de génération en génération à travers les âges, chacun des futurs cohéritiers du royaume a été séparé du monde des ténèbres. L'apôtre Pierre explique : *"Vous, au contraire, vous êtes une race élue, un sacerdoce royal, une nation sainte, un peuple acquis, afin que vous annonciez les vertus de celui qui vous a appelés des ténèbres à son admirable lumière"*(1 Pierre 2:9).

La connaissance de la gloire de Dieu remplira finalement la terre. Esaïe a écrit : *"Il ne se fera ni tort ni dommage sur toute ma montagne sainte ; car la terre sera remplie de la connaissance de l'Eternel, comme le fond de la mer par les eaux qui le couvrent."* (Esaïe 11:9). Cependant, aussi longtemps que Satan, le prince des ténèbres, continuera d'aveugler l'esprit des hommes, le travail de témoignage des merveilles des desseins de Dieu ne dissipera pas les ténèbres. À l'époque de Jésus, il était comme un grand éclat de la lumière dans l'obscurité, mais peu seulement ont vu la lumière. Les autres étaient aveuglés et marchaient dans les ténèbres. Ces serviteurs aveugles du prince des ténèbres comprenaient non seulement la grande majorité des peuples, mais aussi les dirigeants religieux et

civils. Mais Jésus, le Prince de la lumière, n'a pas été dissuadé de laisser briller sa lumière.

Endurance de Jésus

Dans le plan de Dieu, ce témoignage de la vérité a été le moyen à la fois pour appeler son peuple et le tester. Il a testé Jésus et a démontré sa loyauté envers le Père céleste et la Vérité. C'était une démonstration de fidélité qui a appelé la résistance contre les attaques de Satan, et a fini par le don de sa vie en sacrifice pour les péchés du monde.

Les paroles prophétiques d'Esaië parlent de sa fidèle endurance. *"Mais il était blessé pour nos péchés, brisé pour nos iniquités ; le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui, et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris. Nous étions tous errants comme des brebis, chacun suivait sa propre voie ; et l'Eternel a fait retomber sur lui l'iniquité de nous tous. Il a été maltraité et opprimé, et il n'a point ouvert la bouche, semblable à un agneau qu'on mène à la boucherie, à une brebis muette devant ceux qui la tondent ; il n'a point ouvert la bouche. Il a été enlevé par l'angoisse et le châtiment ; et parmi ceux de sa génération, qui a cru qu'il était retranché de la terre des vivants et frappé pour les péchés de mon peuple ? On a mis son sépulcre parmi les méchants, son tombeau avec le riche, quoiqu'il n'eût point commis de violence et qu'il*

n'y eût point de fraude dans sa bouche." (Esaïe 53:5-9).

Rendre témoignage à la vérité

Jésus avait fidèlement rendu témoignage à la grande vérité de son royaume à venir, et à cause de sa fidélité, il a été crucifié. Mais par la providence divine son témoignage a continué, et quelques jours plus tôt, il a déclaré que le témoignage concernant son royaume serait sûrement donné. Luc a rapporté la réponse qu'il a faite à quelques pharisiens qui avaient été témoins de la joie enthousiaste affichée par la multitude qui s'était rassemblée pour chanter les louanges à Dieu : *"Béni soit le roi qui vient au nom du Seigneur ! Paix dans le ciel, et gloire dans les lieux très hauts !"* (Luc 19:38). *"Et il répondit : Je vous le dis, s'ils se taisent, les pierres crieront !"* (Luc 19:40).

Sondez les Écritures

Quand il a écrit aux frères hébreux, l'apôtre Paul a abordé la vie terrestre et le ministère de notre Seigneur Jésus, et il a dit : *"Il nous convenait, en effet, d'avoir un souverain sacrificateur comme lui, saint, innocent, sans tache, séparé des pécheurs, et plus élevé que les cieux"* (Hébreux 7:26).

Ce n'est pas la vie parfaite de Jésus qui a causé l'animosité du monde contre lui, mais plutôt son témoignage de la vérité. À l'époque de Jésus,

ce n'est qu'un témoignage presque entièrement limité à la parole qui a été donné.

Dans le cas du Maître, la parole a été rendue plus puissante par ses miracles qui ont démontré par quel pouvoir il parlait. Le témoignage par l'écrit a été limité à quelques exemplaires de manuscrits de l'Ancien Testament. Ceux-ci ont permis aux plus sérieux de vérifier la véracité des paroles prononcées par Jésus ce qu'il les a exhorté à faire : *"Vous sondez les Ecritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi"*. (Jean 5:39).

Notre Jésus bien-aimé

"Il se rendit à Nazareth, où il avait été élevé, et, selon sa coutume, il entra dans la synagogue le jour du sabbat. Il se leva pour faire la lecture, et on lui remit le livre du prophète Esaïe. L'ayant déroulé, il trouva l'endroit où il était écrit : L'Esprit du Seigneur est sur moi, parce qu'il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres ; Il m'a envoyé pour guérir ceux qui ont le cœur brisé, pour proclamer aux captifs la délivrance, et aux aveugles le recouvrement de la vue, pour renvoyer libres les opprimés, pour publier une année de grâce du Seigneur." (Luc 4:16-19 ; Esaïe 61:1,2). 

L'hymne de Christ

Verset clé : *"Ayez en vous les sentiments qui étaient en Jésus Christ"* (Philippiens 2 : 5)

Texte choisi : Philippiens 2 : 1 à 11

Les compliments que l'Apôtre Paul adressa dans son épître aux saints de l'Église de Philippes prouvent qu'elle était remarquable à bien des égards. Mais, comme nous le lisons dans le verset suivant, il exhorta les frères à manifester constamment un esprit d'unité et d'humilité, ce qui est la preuve du développement du caractère chrétien parvenu à maturité. *"Rendez ma joie parfaite, ayant un même sentiment, un même amour, une même âme, une même pensée. Ne faites rien par esprit de parti ou par vaine gloire, mais que l'humilité vous fasse regarder les autres comme étant au-dessus de vous-mêmes. Que chacun de vous, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres."* (Philippiens 2: 2 à 4)

Paul demande dans le verset clé d'avoir *"les sentiments qui étaient en Jésus Christ"*; il montre ainsi que le Seigneur Jésus-Christ qui vint sur terre pour faire la volonté du Père céleste est un exemple digne d'être imité; tout croyant qui cherche à marcher sur les traces du Maître devrait s'efforcer d'avoir une telle attitude.

Puis Paul évoque brièvement l'humilité du Seigneur et son exaltation subséquente à la nature divine, après avoir donné sa vie en sacrifice pour racheter Adam et l'humanité toute entière. Jésus, de même que Lucifer, était un être spirituel et il avait la même condition élevée et glorieuse avant d'être fait chair ; or Lucifer eut l'ambition et le désir d'être semblable Dieu (voir Ésaïe 14: 12 à 14). Le Seigneur fit le contraire : il ne laissa jamais ces mauvaises pensées entrer dans son esprit. A son sujet, nous lisons en Philippiens 2: 6 à 9: *"Christ, ... existant en forme de Dieu, n'a point regardé comme une proie à arracher d'être égal avec Dieu, mais s'est dépouillé lui-même, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes ; et ayant paru comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix. C'est pourquoi aussi Dieu l'a souverainement élevé, et lui a donné le Nom qui est au-dessus de tout nom."*

Cette exaltation glorieuse du Seigneur, après qu'il fut ressuscité de la tombe et qu'il eut reçu l'immortalité et la nature divine, justifiait qu'il soit acclamé dans les cieux par toutes les armées des anges, lesquelles proclamèrent que l'Agneau de Dieu était digne de recevoir un tel honneur (Apocalypse 5: 12).

En raison de sa fidélité, de son humilité et de son obéissance à son Père céleste, Christ notre Seigneur est devenu la tête de la descendance d'Abraham qui doit bénir toutes les familles de la

NOVEMBRE - DECEMBRE 2014

terre, quand son royaume de justice sera établi. *"Je bénirai ceux qui te béniront, et je maudirai ceux qui te maudiront; et toutes les familles de la terre seront bénies en toi"* (Genèse 12: 3 ; Galates 3: 6 à 8).

Au cours de ce royaume à venir, les conditions qui règnent actuellement sur la terre à cause du péché changeront radicalement, comme l'annonce Paul dans les versets 10 et 11 : *"Dieu l'a souverainement élevé ... afin qu'au Nom de Jésus tout genou fléchisse dans les cieux, sur la terre et sous la terre, et que toute langue confesse que Jésus Christ est Seigneur, à la gloire de Dieu le Père."* La leçon que Paul expose dans cette épître est importante : que tous ceux qui sont animés par l'espérance d'être associés au Maître pour bénir à l'échelle mondiale toute la famille humaine, quand le corps du Christ sera complet, doivent impérativement être humbles. 📖

Un culte céleste

Verset clé : *"Aussitôt je fus ravi en esprit. Et voici, il y avait un trône dans le ciel, et sur ce trône quelqu'un était assis."* (Apocalypse 4:2)

Texte choisi : Apocalypse 4

L'Apocalypse se distingue par sa nature hautement symbolique ; la comprendre est un réel défi. Cependant, certaines parties de ce dernier livre de la Bible semblent être plus faciles que d'autres, et parmi les commentateurs il y a une

plus grande unanimité concernant ce qu'elles peuvent signifier, comme dans le verset 1 du chapitre 4 : *"Après cela, je regardai, et voici, une porte était ouverte dans le ciel. La première voix que j'avais entendue, comme le son d'une trompette, et qui me parlait, dit : Monte ici, et je te ferai voir ce qui doit arriver dans la suite."*

Notre verset clé indique que l'apôtre Jean, auteur des paroles de l'Apocalypse, fut *"ravi en esprit"* et qu'il donna la description de ce qu'il avait vu. Comme il est impossible à tout être humain de chair et de sang d'entrer effectivement dans la présence de Dieu, il semble que Jean ait reçu en vision la représentation de l'Éternel assis sur un trône céleste.

Il compare l'apparence du Père céleste à *"l'aspect d'une pierre de jaspé et de sardoine"*. Ces pierres précieuses représentent très probablement d'une manière symbolique certains des attributs du caractère glorieux de Dieu ; par contre le *"trône ... environné d'un arc-en-ciel"* n'est pas sans rappeler l'arc-en-ciel de l'alliance que vit Noé après le déluge (Apocalypse 4:3; Genèse 9:12-17). Ainsi, dans le récit de l'Apocalypse, cette image peut représenter l'accomplissement ultime de l'alliance d'Abraham selon laquelle toute l'humanité sera bénie par un ordre social nouveau et juste qui sera établi sur la terre, comme nous le lisons en 2 Pierre 3:13 : *"Mais nous attendons, selon sa promesse, de nouveaux cieux et une nouvelle terre, où la justice habitera."*

Dans les versets 4 à 8 de cette leçon, objet de notre étude, Jean décrit d'autres scènes célestes qu'il vit à proximité du trône de Dieu.

En ce qui concerne les quatre êtres vivants, il est peut-être possible de trouver ailleurs dans la Bible une idée de ce qu'elles pourraient symboliser. Si on compare avec Ézéchiel 1:10, elles sembleraient représenter les attributs de Dieu : la justice sous la forme du lion, la puissance sous la forme d'un veau (un bœuf dans Ézéchiel), l'amour illustré par le visage d'un homme et enfin la sagesse suggérée par un aigle.

Diverses suggestions ont été faites concernant l'identité des vingt-quatre vieillards. Ces anciens pourraient symboliser en quelque sorte le fait d'être en relation directe avec le Créateur. Nous suggérons que ces vingt-quatre vieillards pourraient aussi être la représentation du témoignage prophétique que Dieu a donné dans l'Écriture comme garantie de ce qu'il a prédit et qui doit être accompli exactement selon ses promesses. Cette pensée semble être en harmonie avec la bénédiction que nous trouvons dans les versets 10 et 11 qui closent ce chapitre. *"Les vingt-quatre vieillards se prosternent devant celui qui est assis sur le trône et ils adorent celui qui vit aux siècles des siècles, et ils jettent leurs couronnes devant le trône, en disant : Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance ; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont été créées".*

Dieu est décrit comme existant d'éternité en éternité. *"Seigneur ! Tu as été pour nous un refuge, de génération en génération. ... D'éternité en éternité tu es Dieu."* (Psaume 90:1,2). Il est raisonnable de conclure que le Père a toujours occupé le trône de l'autorité suprême universelle, avant même la création de tous les êtres intelligents, qu'ils soient spirituels ou terrestres.



Une adoration reconnaissante

Verset clé : *"Et ils criaient d'une voix forte, en disant : Le salut est à notre Dieu qui est assis sur le trône, et à l'Agneau."* (Apocalypse 7: 10)

Texte choisi : Apocalypse 7: 9 à 17

Ce chapitre est une prophétie de la fin des temps ; il décrit quelques scènes de la fin du présent Age de l'Évangile qui préparent l'établissement du royaume millénaire, lorsque les saints disciples de Christ seront associés à Lui pour bénir la famille humaine selon Apocalypse 20: 6.

La vision de *"quatre anges debout aux quatre coins de la terre"* qui retiennent *"les quatre vents de la terre"* dans les versets 1 à 3 suggère que les difficultés qui doivent bouleverser l'ordre social actuel comme dans une tempête sont contenues aussi longtemps que tous les fidèles de l'Église du Christ ne sont pas au complet.

D'après les versets 4 à 8 le nombre total des membres qui constituent le corps du Christ sera de cent quarante-quatre mille : *"Et j'entendis le nombre de ceux qui avaient été marqués du sceau, cent quarante-quatre mille, de toutes les tribus des fils d'Israël..."* Après que soit fait mention de cette classe dans le chapitre, le verset 9 fournit une description concernant une *"grande foule"* ou une autre catégorie de personnes, lesquelles se trouvent *"devant le trône et devant l'Agneau."*

Dans notre verset clé, la "grande foule" (ou "grande multitude") reconnaît qu'elle doit son salut au Père céleste, ainsi qu'à Jésus-Christ.

Dans les versets 13 à 15, l'identité de cette classe n'est mentionnée que lorsque les 144.000 membres de l'Église du Christ sont au complet : *"Et l'un des vieillards prit la parole et me dit : Ceux qui sont revêtus de robes blanches, qui sont-ils, et d'où sont-ils venus ? Je lui dis : Mon seigneur, tu le sais. Et il me dit : Ce sont ceux qui viennent de la grande tribulation ; ils ont lavé leurs robes, et ils les ont blanchies dans le sang de l'Agneau. C'est pour cela qu'ils sont devant le trône de Dieu, et le servent jour et nuit dans son temple. Celui qui est assis sur le trône dressera sa tente sur eux..."* La version anglaise est : *"demeurera sur eux"*.

Cette multitude est une classe secondaire qui obtient une résurrection spirituelle lorsque le corps du Christ est au complet. Selon toute

vraisemblance, elle n'a pas été aussi zélée que le petit troupeau et n'a pas respecté ce qu'implique le fait d'être des disciples. C'est pour cette raison qu'elle doit passer par une tribulation et qu'avant de recevoir le salut chaque membre de cette classe doit laver sa robe.

Un autre point à prendre en considération concerne le service sur le trône de Christ. Nous lisons au chapitre 3 verset 21 : *"Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône"*. La promesse d'être assis sur le trône de Christ est réservée à l'Église ; par contre la grande multitude ne sera pas sur le trône car il est écrit qu'elle sert *"devant le trône de Dieu."*

Ce qui revient à la grande multitude est de nouveau mentionné plus loin dans l'Apocalypse au chapitre 19 versets 6 et 7 : *"Et j'entendis comme une voix d'une foule nombreuse, comme un bruit de grosses eaux, et comme un bruit de forts tonnerres, disant : Alléluia ! Car le Seigneur notre Dieu tout puissant est entré dans son règne. Réjouissons-nous et soyons dans l'allégresse, et donnons-lui gloire ; car les noces de l'Agneau sont venues, et son épouse s'est préparée."*

Le fait que ce groupe de chrétiens puisse adresser des louanges au Créateur, même s'il ne doit pas faire partie de l'Église est une source de joie. Ô combien notre Dieu est miséricordieux ! 

Dieu et la création — 19ème partie

La délivrance promise (1/2)

"Dieu dit...Je mettrai inimitié entre toi et la femme, entre ta postérité et sa postérité : celle-ci t'écrasera la tête, et tu lui blesseras le talon" (Genèse 3:14-15)

L'homme, la plus élevée de toutes les créatures terrestres de Dieu, revêtu des facultés reflétant l'image du Créateur, faillit au test d'obéissance auquel Dieu l'avait soumis. Il avait transgressé la loi du Créateur, et il devait à présent mourir *"Car tu es poussière, et tu retourneras à la poussière"* (Genèse 3:19). Tous les descendants d'Adam ont hérité de cette sentence de mort. Tous naissent imparfaits, sont incapables de résister aux ravages de la maladie et doivent finalement mourir, car *"le salaire du péché, c'est la mort"* (Romains 6:23).

LA POSTERITE DE LA FEMME

Mais Dieu aimait toujours ses créatures humaines ; même la sentence de mort d'Adam et d'Eve comportait une indication disant qu'une opportunité de délivrance de cette punition serait proposée. Cela n'avait pas été dit explicitement, bien que clairement évoqué dans ce qui avait été

dit au serpent, à savoir que la "*postérité*" de la femme "*écraserait*" sa tête. Mais même cette assertion obscure semblait donner à nos premiers parents un peu d'espoir que le Créateur ferait quelque chose pour eux, puisque quand Seth est né, Eve dit "*Dieu m'a donné un autre fils à la place d'Abel, que Caïn a tué*" (Genèse 4:25).

Eve ne comprit pas que la postérité mentionnée par Dieu était le grand Sauveur, le Messie de la promesse et des prophéties, et que bien du temps s'écoulerait avant que la "tête" du serpent soit écrasée par cette postérité. Comme le plan du Créateur se révélait par sa Parole, il devenait clair que le travail de délivrance prévu par la déclaration de Dieu au serpent serait accomplie par un gouvernement puissant, ou royaume, sous le contrôle de la postérité promise.

Nous lisons en Apocalypse "*Puis je vis descendre du ciel un ange, qui avait la clef de l'abîme et une grande chaîne dans sa main. Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans*" (Apocalypse 20:1-2). Ce langage nous rappelle l'activité du serpent en Eden et, associé aux versets restants du chapitre, nous assure que l'écrasement mentionné par l'Eternel implique une délivrance complète des miasmes du péché et de la mort, dans laquelle l'humanité fut plongée quand elle fut tentée par Satan de désobéir à la loi de Dieu.

Une promesse plus explicite de délivrance fut donnée à Abraham. Dieu lui dit *"En ta postérité toutes les familles de la terre seront bénies"* (Genèse 22:18). En Actes 3:21 on trouve l'expression *"... temps de rétablissement de toutes choses, dont Dieu a parlé anciennement par la bouche de ses saints prophètes"*. Au verset 25 on lit : *" Vous êtes les fils des prophètes et de l'alliance que Dieu a traitée avec nos pères, en disant à Abraham : Toutes les familles de la terre seront bénies en ta postérité"*. Par conséquent l'Apôtre Pierre révèle que la bénédiction promise par Dieu et qui viendrait sur *"toutes les familles de la terre"* par la descendance d'Abraham, est en réalité, leur rétablissement, leur délivrance de la mort au *"temps de restitution de toutes choses"*.

LA PROPHETIE DE JACOB

La promesse que Dieu fit à Abraham fut répétée à son fils Isaac et à son petit-fils Jacob. Jacob eut douze fils, et vers la fin de sa vie il les réunit autour de lui et prononça différentes bénédictions à leur égard, sous forme de prophétie. De son fils Juda il dit : *"Juda est un jeune lion. Tu reviens du carnage, mon fils ! Il ploie les genoux, il se couche comme un lion, comme une lionne : qui le fera lever ? Le sceptre ne s'éloignera point de Juda, ni le bâton souverain d'entre ses pieds, jusqu'à ce que vienne le Schilo, et que les peuples lui obéissent"* (Genèse 49: 9-10).

Cette prophétie fut prononcée par Jacob lorsqu'il était en Egypte et la référence au lion "qui se couche" le reflète. En Egypte, en ce temps-là, le droit royal à régner des pharaons était symbolisé par un lion couché. Par conséquent, en employant ce symbole, Jacob disait dans sa prophétie que le "sceptre", le droit à régner évoqué par les promesses de Dieu, concernait son fils Juda et ses descendants, ceux de sa tribu. Dans cette prophétie Jacob avait indiscutablement à l'esprit la promesse de son grand-père Abraham concernant sa postérité, et cette postérité serait le "*schilo*" et que "*tous les peuples lui obéiront*".

Le mot Schilo veut dire tranquille ou pacifique. C'est l'un des titres de l'Ancien Testament assigné à la postérité d'Abraham et il suggère que le Libérateur promis serait un dispensateur de paix, pas seulement parmi le peuple qui serait rassemblé autour de lui, mais également entre Dieu et les hommes, restaurant l'harmonie qui existait avant que l'homme ne transgresse la loi divine. Un autre titre assigné au futur Libérateur est "*Prince de Paix*" (Esaïe 9:6).

Dans la même prophétie d'Esaïe nous sommes informés, concernant le "*Prince de Paix*", que "*la domination sera sur ses épaules*". C'est cette domination ou gouvernement sur lequel le Schilo tient le sceptre, ou le droit à régner. C'est le royaume messianique, et en Michée 4: 1-4 il est présenté sous le symbole d'une montagne, "*la*

montagne de l'Eternel". Nous sommes assurés que dans cette montagne, ou royaume, les peuples apprendront les voies de l'Eternel ; la conséquence en sera que "de leurs glaives ils forgeront des hoyaux, et de leurs lances des serpes ; une nation ne tirera plus l'épée contre une autre, et l'on n'apprendra plus la guerre."

LA DESTRUCTION DE LA MORT

En Esaïe 25: 6-9, l'Eternel nous présente, avec une autre promesse, une description des bénédictions qui atteindront les peuples dans sa *"montagne"*, le royaume messianique. L'une de ces bénédictions sera la destruction de la mort. L'Eternel *"anéantit la mort pour toujours"*, dit la promesse et il *"essuie les larmes de tous les visages"*. Une autre bénédiction qui sera déversée sur tous les peuples par l'administration de ce gouvernement est décrite comme la destruction *"du voile qui voile tous les peuples"*. Il s'agit du *"voile"*, couverture, ou superstition et incompréhension à l'égard de Dieu et de son dessein d'amour dans sa création de l'homme et son plan pour le rétablir à la vie.

Dans ce voile, qui cache la vérité de Dieu pour son peuple, il y a toutes les théories qui déshonorent Dieu et provenant du mensonge de Satan *"Vous ne mourrez point"* (Genèse 3:4). La majorité a préféré croire qu'il n'y a pas de mort. Mais nous remercions Dieu de ce que ce mensonge

brumeux, allié aux autres notions fausses que Satan a placées comme un voile aux yeux des peuples, sera anéanti. Et comme dans ce même royaume la mort doit être *"anéantie pour toujours"*, il sera vrai, pour la première fois depuis la transgression en Eden, qu'il n'y aura pas de mort. En Apocalypse 21:4 il est écrit *"et la mort ne sera plus"*. S'il n'y a pas de mort aujourd'hui, et s'il n'y en n'a jamais eue, comme le "serpent ancien" l'a fait croire à l'humanité, comment peut-il être dit que *"la mort ne sera plus"*?

LES RAISINS VERTS DU PECHE

Une autre promesse très intéressante et rassurante de délivrance des conséquences du péché originel se trouve en Jérémie 31:29-30 : *"En ces jours-là, on ne dira plus : Les pères ont mangé des raisins verts, et les dents des enfants en ont été agacées. Mais chacun mourra pour sa propre iniquité ; tout homme qui mangera des raisins verts, ses dents en seront agacées"*. Cette leçon est évidente. C'est Adam qui mangea le "raisin vert" originel du péché. Ses conséquences ont concerné la race humaine toute entière; tous ont souffert de cet acte de désobéissance ; tous sont morts ou sur le point de mourir.

Mais tout cela va changer, nous dit l'Eternel. *"En ces jours-là"*, quand la postérité promise d'Abraham règnera comme Prince de Paix, elle dispensera aussi des bénédictions de

santé et de vie. Ceci sera possible parce que Jésus prit la place du "pécheur" dans la mort, et pendant son règne, il offrira à chaque individu de la race humaine une opportunité d'obéir et de vivre. Les hommes ne mourront plus à cause du péché d'Adam. S'ils mourront quand même, ce sera parce qu'ils auront mangé individuellement des "raisins verts" du péché. Ce sera pendant le temps de rétablissement de toute chose, et Pierre dit que seuls ceux qui désobéiront seront *"exterminés du milieu du peuple"* (Actes 3:23).

UN LIBERATEUR EST NE

La naissance de Jésus atteste de la véracité du témoignage prophétique concernant la venue d'un Libérateur et une délivrance pour la race affectée par le péché. L'ange, en annonçant la naissance de Jésus, dit : *"Mais l'ange leur dit : Ne craignez point ; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout le peuple le sujet d'une grande joie: c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur."* *"Et soudain il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant : Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée !"* (Luc 2:10,11,13,14).

Les mots *"il vous est né un Sauveur"* marquent la différence essentielle entre cette annonce d'ange et les promesses et prophéties que

le Créateur avait précédemment données par ses saints prophètes. A ce moment précis, ces promesses et prophéties commencèrent à se réaliser. Une de ces prophéties identifiait la ville où le souverain promis allait naître. C'était à Bethleem, l'ancienne "*ville de David*" (Michée 5:2). Ainsi, quand l'ange annonça sa naissance, il attira spécialement l'attention sur ceci : "*Dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur*".

Toutes les promesses de Dieu, commençant par la sentence en Eden que le serpent aurait sa tête écrasée par la postérité de la femme, impliquaient une délivrance de la mort. Et voici que l'ange le confirme. Celui qui était né à Bethleem devait être un sauveur, et ce Sauveur était Christ, le Messie de la promesse. C'était un moment émouvant pour ces bergers sur les collines de Juda à qui l'ange annonça la naissance du Sauveur, le Messie. "*Et soudain, nous est-il dit, il se joignit à l'ange une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant: Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée !*".

Cette multitude céleste d'anges avait servi Dieu fidèlement durant tous les siècles pendant lesquels Il faisait ses promesses d'une postérité à venir qui bénirait les peuples. Ils ne comprenaient pas toutes les implications de ces promesses, mais ils savaient qu'elles étaient les expressions de la bonne volonté de Dieu à l'égard de ses créatures

déchues. Sachant cela, avec quel enthousiasme ont-ils dû proclamer la naissance de Jésus comme étant une manifestation de sa bonne volonté prédite, le commencement de la réalisation des promesses de Dieu!

JESUS COMMENCE SON MINISTERE

Jésus commença son ministère à l'âge de 30 ans, un ministère qui s'harmonisait pleinement avec les témoignages prophétiques le concernant. Il est écrit en Luc 8:1 : *"Jésus allait de ville en ville et de village en village, prêchant et annonçant la bonne nouvelle du royaume de Dieu"*. Cette "bonne nouvelle", dit l'ange, allait être pour "tout le peuple", la bonne nouvelle que le Créateur avait envoyé un Sauveur et avait ainsi fait provision pour l'établissement d'un royaume par lequel les bénédictions du salut du péché, de la maladie et de la mort atteindraient le peuple.

Il ne fut pas immédiatement apparent pour les disciples de Jésus que son royaume n'allait pas être établi immédiatement. Ils ne réalisèrent pas avant longtemps qu'il fallait tout d'abord que le Sauveur meure pour ceux qu'il était venu sauver, avant qu'ils soient délivrés d'une manière définitive de la maladie et de la mort. Il leur annonça d'ailleurs qu'il allait donner *"sa chair ... pour la vie du monde"* (Jean 6:51), mais ils ne saisirent pas la portée réelle de ce qu'il disait. (à suivre).